

DEFENSA NACIONAL

Director y Administrador: JOSE FDO. BARRIENTOS RODRIGUEZ

DEL CIRCULO DE PERIODISTAS, DIRECTORES DE SEMANARIOS Y REVISTAS NACIONALES

SAN JOSE, COSTA RICA, AMERICA CENTRAL

Apartado 909 PATROCINADO POR EL COMERCIO DEMOCRATICO DE COSTA RICA N° 452

REPRODUCCIONES

¿Porqué no se consigue la paz?

Si los verdaderos hombres de la paz, tuviesen que dirigir una guerra la perderían. Y hoy vemos que los organizadores de la Paz son los mismos que dirigieron la guerra.

Dentro de las propias organizaciones pacifistas hay hombres que se encuentran abiertamente en favor de la guerra y dicen querer la Paz. ¿Cómo pueden querer la Paz los que viven de la Guerra? No es posible que en tales organizaciones se admitan hombres que hayan actuado en las filas del militarismo o tengan intereses que resulten beneficiados de estallar una conflagración. Esta es una depuración sistemática que debería llevarse a cabo a la brevedad posible, de otra manera no podemos dar crédito a los "cantos de sirena" de los políticos del mundo, que pretenden ocultar la verdad de sus actos, con palabras y discursos magníficos si se quiere, que solucionan la mayoría de los problemas teóricos pero que prácticamente los hacen más difíciles de resolver.

El mundo seguirá siendo un infierno y un derrame de vidas inacabable mientras no se ponga freno a los armamentistas. Y ello sólo se puede conseguir depurando las naciones de elementos

malignos que las conducen irremisiblemente al caos de las Guerras.

Al frente de los gobiernos debe haber hombres conscientes de su misión. Hombres que no se hayan manchado jamás las manos de sangre. Hombres buenos dispuestos a darlo todo por la Paz y a no mover un dedo para la guerra. Hombres que desechen falsos principios. Hombres que hayan desterrado de su mente y corazón el primero yo, después yo, y siempre yo, en forma particular y en común cuando representan un pueblo.

Relegados a un plano en que no puedan influir sobre las mentes de los que gobiernan los armamentistas desaparecen sin el menor combate, porque la inutilidad de su obra nefasta les hará caer.

Y es así que un nuevo amanecer alumbrrará el mundo, nos traerá a los humanos la famosa Paz que todos esperamos con los brazos abiertos.

De "Social", Honduras.

CARYOS ARMERO SIXTO.

¿Cuándo y como venceremos la poliomielitis?

Como es sabido y esta es una de las mayores tragedias, las personas más susceptibles de ser atacadas por esta enfermedad, son los menores de 40 años. En este aspecto los menores de 20 se portaron "muy bien" pues el 73% de ellos fueron inoculados haciendo un total de 49 millones. En cambio, los comprendidos entre los 20 y los 39 años —ya más descuidados— solo se vacunaron en una proporción del 35%.

A pesar de esta negligencia en sectores importantes de la población, la enfermedad ha declinado considerablemente en los Estados Unidos. Antes de la vacuna Salk, el promedio de casos era de 38.727 anuales. En 1955, primer año de la aplicación en masa de la vacuna, el número de afectados fue 28.985. En 1956, 15.140. En 1957, 5.894, es decir, en cinco años, como arriba decíamos hubo una reducción del 85%. La Humanidad estaba encontrando una vereda por donde esquivar la devastación del "polio".

Todos estos resultados maravillosos ocurren en Estados Unidos, país en donde existe una extrema

sensibilidad para combatir epidemias y enfermedades y que cuenta con medios económicos y técnicos considerables. Desgraciadamente no sucede lo mismo en el resto del mundo y el "polio" continúa siendo una amenaza y una trágica realidad.

Franklin D. Roosevelt padeció esta enfermedad dolorosa, pero su voluntad y el concepto humano que tenía de la vida, han sido ejemplo luminoso y triunfante. Hoy su lección perdura y no son excepción —como lo demuestran nuestras fotografías en esta página— los afectados por esta enfermedad que, sobreponiéndose a su condición física, contribuyen con su esfuerzo y trabajo personal a que los demás se percaten del grave peligro que corren si no son debidamente vacunados. Todos tenemos el deber de procurar que los miembros de nuestra familia queden inmunes a esta enfermedad. La única posibilidad de escapar al contagio es hacer uso de la vacuna que la ciencia moderna ha puesto a nuestro alcance.

GEMA DE MALA SUERTE

¿Habrá decretado el destino de Harry Winston, un joyero de New York que muera prematuramente? ¿Volverá a escribir pronto otro sangriento capítulo de cumplimiento de una antigua profecía?

Winston pagó recientemente una fortuna por el diamante Hope, una chispeante gema de 45 kilates, cuyos propietarios han venido muriendo, a lo largo de los siglos, de muerte violenta.

Según la leyenda el diamante fue robado de un templo erigido en honor de Hanuman, el dios-simio hindú. El dios montó en cólera y echó una maldición a la gema: ella llevaría pesar y muerte a cuantos la poseyeran.

La historia escrita del diamante Hope empieza el año 1642. Un famoso explorador francés, Jean Tavernier, llegó a la India. Durante un año merodeó por el país compilando notas y haciendo mapas. En el suroeste de la India obtuvo un diamante de gran valor y decidió que era el momento de volver a su país, y ponerse a salvo.

Era una noche cálida, sin brisa, y Tavernier durmió en la cubierta del barco de vela que navegaba hacia Francia. Fue despertado por una figura que lo atacaba y reconoció a su asaltante como el reli-

gioso que había bendecido la comoda de la tripulación.

—Los dioses me han ordenado que te mate— dijo el hindú jadeando, antes de que muriera de las heridas de cuchillo que le hizo Tavernier—. Tenía que devolver la gema sagrada.

Luis XVI dió al explorador una fortuna y un título por su diamante. Tavernier compró una hacienda cerca de París y empezó a escribir su libro. Era una persona confiada, mimaba a su hijo. El muchacho no tardó en despilfarrar el dinero de Tavernier.

Apesadumbrado y arruinado el francés volvió a la India, esperando hallar otra fortuna. Mientras hacía excavaciones en un templo desierto fue descuartizado por una manada de perros salvajes.

Nicolás Fouquet, superintendente de Finanzas de Luis XIV decidió llevar la gema en un baile que daba en honor de un amigo. Luis se enteró de la indiscreción de Fouquet. Una húmeda mañana, unos días después del baile, Nicolás fue conducido desde su celda a la Plaza de la Bastilla. Fue ejecutado.

La gema fue vista luego agradeciendo el cuello de la hermosa princesa —Pasa a la PAGINA DOS

Nacionalicemos verdaderamente la zona norte de nuestro país

Upala y Los Chiles, Guatuso y Colorado siguen siendo verdaderas factorías de Nicaragua que es la que se beneficia con el esfuerzo de los ticos

Viajeros procedentes de la región fronteriza con Nicaragua, especialmente con procedencia de las zonas de Upala, Los Chiles, Colorado y Guatuso se quejan de la falta de gobierno que ejerce el país sobre tierras que son una promesa para la economía patria. En esas zonas cálidas se da toda clase de productos, especialmente granos, una ganadería, muy fuerte se mantiene allí, hay grandes cortes modereros, de extracción de hule, hipocacua y muchos otros productos del suelo, la mayoría de ellos naturales.

Pero esas riquezas no las explotan los costarricenses, sino multitud de familias nicaragüenses que se hallan situadas en esos territorios. La venta de los productos, desde luego, no la hacen en Costa Rica, sino que la van a hacer a Nicaragua. Y las exportaciones de cacao, hule, hipocacua o raicilla y otras más que van a los Estados Unidos, las hacen como si fueran de Nicaragua y no de Costa Rica.

Con todo esto, el perdidoso es el Fisco. No hay control de nada ni de nadie en esas zonas limítrofes y la riqueza nacional es extraída y vendida por extranjeros, sin ningún beneficio para el país.

Po reso es que hay necesidad de nacionalizar en forma efectiva esas regiones, abriendo carreteras a Upala, Los Chiles y otros lugares y canalizando las lagunas del río Tortuguero. Cuando contemos con esas obras, se habrá nacionalizado de verdad una inmensa y rica porción del territorio costarricense.

El primer deber es ejercitar la mente y el espíritu

José Ingenieros

Nació en 1877, y murió a los 48 años, dejando una copiosísima labor intelectual. Fue Presidente de la "Sociedad Médica Argentina" y Director de la "Revista de Filosofía" y es uno de los nombres más gloriosos que honran al país del Plata. Su último libro "Las Fuerzas Morales" es colofón de una extraordinaria obra que abarca los aspectos espirituales y físicos del hombre. Médico y filósofo, José Ingenieros supo escudriñar valientemente los más profundos y trascendentales contrastes del ser humano.

El mundo moderno, al luchar contra la miseria, la falta de comodidad, y al dar facilidades sin parangón al enfermo y al ignorante, está cumpliendo una misión humana meritoria; pero al mismo tiempo y sin proponérselo, ha dado excusas a los débiles de voluntad, a aquellos que se escudan "detrás del progreso" para ocultar las deficiencias de su temperamento, las fallas de su convicción. Así, la desgracia puede crear amargura y la prosperidad cinismo e indiferencia despiadada.

Por eso, al mismo tiempo que se estimula la comodidad del cuerpo tenemos que reforzar nuestro espíritu con la práctica de virtudes heroicas. Las formas de la vida moderna no nos permiten ejercitar a menudo nuestra fortaleza moral. El dilema del hombre de las cavernas

era de una terrible simplicidad: "Comer o ser comido". Todos sus valores espirituales estaban en sus penos ante este drama. La situación en cambio, es enteramente distinta para el hombre moderno. Al superar el ancestral problema, el hombre se ha planteado mil otros, pero todos quedan reducidos al más hondo "Ser o no ser", versión infinitamente más compleja y trascendental del "comer o ser comido".

Se necesita ante tal situación lo que el escritor argentino José Ingenieros denomina firmeza de conducta. "Sin tal cualidad, dice, no hay moral. Las buenas intenciones que no podemos cumplir son la caricatura de la virtud. Yo hago es la fórmula del hombre sano; yo haré es el lema de la voluntad enferma. La ausencia de voluntad no es una desgracia sino una culpa; la vida es movimiento y acción. El primer deber del hombre es ejercitar su mente y su espíritu; quien viola este deber comete una inmoralidad contra su propia persona... Cruzarse de brazos es suicidarse; es morir de sed junto a las fuentes de la vida"...

"Para aprender de nuevo a ejecutar lo que se piensa es necesario olvidar la palabra "mañana". Ahora o nunca. Mañana es la mentira piadosa con que se engañan las volutas moribundas".

LA DIOSA DE LA VIDA

Nadie puede poner en tela de duda los males profundos y arraigados que padece el mundo contemporáneo. Es ésta una época turbada, insegura, caótica. Perdido el sentido de participación en el Absoluto, los hombres ya no reconocen la comunidad de su destino. La ciencia no les ha hecho mejores; por el contrario, ha sido instrumento de sangre y de muerte.

Ya en 1939 y antes aún en el 1934, Sciaccia daba la voz de alerta: la pérdida de la conciencia metafísica, es decir, de la conciencia de las verdades eternas y de los valores absolutos, ha traído como consecuencia la exaltación, el culto de la vida en sí, hasta la exasperación. La Diosa-Razón de los cruentos altares de la Revolución francesa ha llegado a ser la Diosa-Vida de los altares paganos de la civilización contemporánea. Dada la premisa: no hay realidad fuera nuestra realidad, no hay verdad fuera de las verdades "históricas", no hay leyes morales fuera de la "acción" en sí misma, la consecuencia es inevitable. La vida debe ser llamada necesariamente a llenar todos estos vacíos con su ritmo acelerado, con la deslumbradora variedad de sus formas, para que no nazcan nostalgias ni haya tiempo de reflexionar sobre la vi-

da misma... Hoy la acción es idolatrada: la acción por la acción es la característica del mundo contemporáneo; libertad absoluta del espíritu; devenir eterno de la vida; negación de cualquier lazo que pueda detener el devenir de los hombres y de los pueblos; exaltación del poder del hombre individuo, que domina con la voluntad los acontecimientos y crea otros nuevos; progreso como avanzar incansante hacia nuevas formas de vida que mañana serán negadas por formas siempre nuevas...

Desde hace dos siglos la sociedad ha dado la espalda a la vida cristiana. En este sentido cabe decir, con rigurosa exactitud, que la actual crisis de la civilización es la crisis de la vida cristiana. En vez de caridad, fuerza; en vez de humildad, soberbia; en lugar de fe, superstición científica; en lugar de esperanza, desesperación. Pero todo ello "camuflado", revestido de una aparente respetabilidad. La civilización moderna ha sabido hacer, con inegable habilidad, la consabida trampa: "ha vestido al diablo con capa de santo", como diría la expresión popular.

Cuando no hay una vida con verdadera esperanza surge —como —Pasa a la PAGINA CUATRO

ALUMBRAMIENTOS INFELICES

Por Adela Sequeyro (Perlita).

Aunque el ser madre es un acto natural y desde que el mundo es mundo los niños vienen a este valle de lágrimas a veces sin ayuda de ninguna especie, el momento en sí no deja de ser peligroso para la madre y para el hijo.

Por los múltiples sufrimientos y privaciones que la clase de los desheredados ha tenido y sigue teniendo ahora con mayor razón, puesto que el stand de vida es más difícil cada día en todas partes del globo, existe una fuerte desnutrición, y la madre en ciernes carece del vigor y la fuerza necesarias para garantizar un natural alumbramiento feliz. Las energías de antaño, van cediendo paso. La actual generación sufre un desgaste en su organismo por infinidad de causas que sería prolijo enumerar. A consecuencia de todo esto, el momento supremo de la maternidad aparece peligros que no se pueden sortear, sino bajo la vigilancia pre y post natal de la madre, por un facultativo especializado.

El exceso de trabajo en las mujeres de la clase laborante, empleadas en fábricas y factorías, muchas de las cuales desempeñan quehaceres rudos, y el no menos fatigoso trajín de las amas de casa de la clase media, carentes de

servidumbre, desgastan las defensas naturales de su organismo y su producto sufre las consecuencias presentándose con cierta toxicidad algunos y en posiciones inadecuadas otras.

Las épocas de los alumbramientos naturales, de los cuales nos dieron maravilloso ejemplo las sufridas soldaderas, han pasado ya, porque las bravas mujeres de esos tiempos, alimentadas muy pobremente pero con productos puros, sin mezclas ni adulteraciones, las capacitaba no solo para el trance de la maternidad, sino para continuar de inmediato la marcha forzada tras su "juan".

Hasta hace unos once o doce años, las mujeres que vivían muy pobremente, esperaban su alumbramiento sin saber siquiera en qué condiciones venía su hijo.

Confiaban en su suerte y se hacían ayudar por otras, parientes o vecinas que se aprestaban para impartirle auxilio. Las más afortunadas, empleaban los rudimentarios conocimientos de parteras sin título o de comadronas que en su absoluta ignorancia en la materia, como primer paso les hacían ingerir una tizana en la cual se había puesto a hervir un anillo de oro, porque existía la creencia —Pasa a la PAGINA TRES



COMPARANDO LAS FACCIÓNES. — Una niña ciega, Katherine Cox, de 9 años, compara las facciones de Lowell B. Mason (arriba, derecha) con un busto del ex senador por el Estado Illinois. Mason se encontraba visitando la escuela para ciegos del Estado, en Jacksonville, Ill., para entregar un premio anual musical. Abajo, George Keller le tira un beso a Kansas, uno de los leones en su acto del Circo Ringling Bros, actualmente presentándose en el Madison Square Garden de Nueva York. Keller, de 62 años, dijo que se retiraba del acto en el circo para regresar como instructor de arte al "Teachers'

EDITORIAL

Los hijos necesitan más apoyo de sus padres

Si se quiere tener hijos buenos, que se les ampara y se les de lo que bien está necesitando. Los hijos necesitan del cariño y la estimación de sus padres, por que hijos que se abandonan desde temprana edad, serán hijos que cambiarán por otro rumbo, que los puede llevar hacia la perdición y la desgracia. A los hijos se les debe enseñar, no sólo los mandamientos. También están necesitando la alimentación y los estudios para que lleguen a ser hombres que puedan servir a su patria en no lejano día. Los hijos llegarán a ser, lo que los enseñen sus padres. A los hijos si no se les corrige, jamás llegarán a tener educación, si se les falta con la alimentación se tendrán a hijos tuberculosos y anémicos, y si no se les tiene lo que ellos necesitan se verán obligados a ser malos y ser crueles. El siglo veinte que venimos atravesando, es un siglo en que se ve a muchos hijos con el desprecio más grande. Mejor dicho, se les arroja a la vida para que sean unos infelices por que se ven abandonados a los pocos meses de haber nacido. Después si te ví, no me acuerdo. Es entonces cuando comienza el verdadero calvario de estos niños. Llega el almuerzo, y no tienen que comer. No conocen a sus padres, y si son las madres recorren las calles en busca de algo, para que esos hijos no se mueran de hambre. El fuego apagado, falta la leche, falta la alimentación que están necesitando, y esa alimentación jamás llega a los hogares por que faltan los padres de familia que ayuden a sus hogares para que sus hijos no carezcan de nada. Todo este desbarajuste, da como resultado lo que ahora estamos viendo, niñas de escasos años entregadas a muchos jóvenes que no tienen oficio ni beneficio, total que si se llega a casar, esas niñas no saben de oficios domésticos, ni sus maridos cuentan con estudios, o una profesión que los valga para poder pasar la vida. También debemos reconocer al escribir este artículo, que también los hijos después que tengan su profesión, están obligados ayudar a sus padres en la vejez. Padres que supieron esclavizarse y hasta pasar hambres para educar sus hijos, hoy los vemos por nuestras calles pidiendo limosnas para poder vivir los últimos de su vida.

El abandono de los hijos, y el mal pago que dan muchos hijos a sus padres, no tienen perdón de Dios, por que unos y otros son culpables de que muchos hogares permanezcan extraviados y sin ninguna esperanza de arreglo. El verdadero camino, hoy vive en nuestro corazón, la conciencia señala a cada cual, si hace el bien, o está haciendo mal. Por eso comportarse cada día mejor es una satisfacción del alma.

HABLEMOS DEL LENGUAJE "GRAFOLOGIE" A SUS HIJOS

Despedirse a la francesa

Hay algunas explicaciones del origen de esta expresión. Una de ellas dice que en el siglo XVIII se puso de moda en Francia no despedirse al abandonar una reunión. La moda saltó las fronteras francesas, y así empezó a decirse la frase.

Otra explicación es mucho menos cordial para la dulce Francia. Sbaridi dice así: "Presumo que esta locución punzante debe su origen a la retirada vergonzosa que tuvieron que hacer los franceses (el año 1812) no habiendo podido entrar en Cádiz cuando la guerra de la Independencia, pues no recuerdo haberla visto usada antes de esta época por ningún escritor. La Academia Española no le ha dado aceptación y cabida en su Diccionario hasta el año 1869".

Si salimos del campo de nuestra lengua comprobamos que los ingleses atribuyen igualmente a los franceses la singular manera de despedirse (to take french leave), pero los franceses devuelven la pelota a sus vecinos del otro

lado del Canal de la Mancha (filer a l'anglaise).

Estos solos datos bastan para probar que no hay que buscar 5 patas al gato. La frase española, la inglesa y la francesa no son sino consecuencia de esas menudas malquerencias que se suscitan fácilmente entre países muy cercanos.

BIOMBO

Nadie hallará extraño que esta palabra venga del japonés. Claro está que no ha venido directamente, sino en las naves portuguesas, que tantos vocablos orientales han "transportado" no solo a España, sino a toda Europa.

JINETE

Palabra que procede del árabe vulgar, y que en su origen era gentilicio, nombre de una tribu bereber famosa por su caballería ligera, los Zenetes o Zenetas. Creo que Góngora tiene unos versos que comienzan así "Trescientos Zenetas eran —desde rebato la causa..."

GEMA DE MALA SUER

cesca de Lamballe, una belleza de la corte de París. Rodando por las calles, un día, la princesa encontró su camino bloqueado por una turba.

—¡Aplastad a la chusma!— ordenó presuntuosamente la princesa.

Fue arrancada de su carruaje, y muerta a palos por los ciudadanos indignados.

Luis XIV vino a ser el dueño del diamante en 1793. Permitted que Marie Antoinette llevara la gema y el 16 de octubre del mismo año Luis y Marie perdieron sus cabezas y el diamante desapareció durante el saqueo del palacio real.

Durante 38 años la piedra de la muerte permaneció escondida. Luego fue puesta a la venta en pública subasta en Londres por un hombre que se negó a dar su nombre.

El diamante fue comprado por medio millón de dólares por un banquero de Londres, Henry Hope, que murió poco después. La piedra fue heredada por Lord Henry Hope, un pariente del banquero.

—No son supersticiosos— dijo riendo Lord Hope cuando se le habló de la maldición de la piedra. Todo eso en filia.

Lord Hope se arruinó. Su esposa, de la que estaba locamente enamorado, lo abandonó. Ella murió sin un centavo en Boston.

Un traficante turco en joyas compró el diamante después de la muerte de Lord Hope. El comerciante vendió la piedra al sultán Abdul Hamid, El Terrible. Apenas había terminado el joyero de contar sus ganancias cuando su automovil fue hallado en el fondo de un barranco. El joyero, su esposa y

Viene de la Pág. PRIMERA

su hijo perecieron en el accidente.

El sultán Hamid dejó que Subaya, su favorita del harén, llevara el diamante cuando le entretenia. Pronto cayó en desgracia la favorita. El sultán ordenó su ejecución.

Estalló la revolución en Turquía. Abdul, viendo que estaba a punto de perder su trono, mandó el diamante a París de contrabando. El sultán siguió al diamante. Sus agentes lo traicionaron y jamás recibió un centavo por la gema. Fue destronado y murió en prisión en 1918.

Mrs. Evelyn Walsh McLean, líder de la alta sociedad de Washington, compró el diamante Hope en 1911. Se burló del maleficio de la gema y la llevó en todas sus magníficas fiestas.

Siete años después de haberlo comprado, y el mismo año que murió el sultán, mataron a su hijo. Más tarde murió su marido y su hija tomó una sobredosis de soporíferos. Mrs. McLean murió hace pocos años.

De los miles de muestras en la Exhibición Nacional Canadiense el año pasado, la que atrajo más público el año pasado fue el diamante Hope. Pocas de las personas que lo vieron conocían su historia, pero la piedra tenía un poder magnético. Y día tras día volvían a mirarlo.

El dueño actual del diamante Hope Harry Winston, niega que la gema tenga ningún poder oculto. El tiempo dirá que le espera. Pero hay muchas personas que no habrían querido el diamante Hope aunque se lo regalaran. ¿Por qué tentar al destino?

Acabo de recibir una carta de un joven —José— de 16 años quien me habla de su gran "interés e impaciencia por conocerse a sí mismo... Toda persona que quiera su perarse y conocer a las demás, debe empezar por conocerse a sí misma".

Y más adelante dice: "Quisiera que Ud. me dijera si, de acuerdo con mis facultades soy apto o no para llevar a feliz término la carrera de ingeniería".

Se me plantea, pues, el problema de guiar a un individuo de 16 años a quien nunca he conocido.

¿Por qué no están capacitados sus padres para cumplir con su deber consultor? La familia no carece de dinero ni de buena voluntad. Bien podrían hacerlo.

Evidentemente la razón estriba en que sus padres no han dado con un método seguro para valorar los talentos y otras modalidades de sus hijos ni de ellos mismos. José, en cambio, toma la iniciativa de investigar lo esencial de la vida. Bravo, joven!

Dentro de unos meses José se despedirá de su hogar hispanoamericano para ir a un país lejano; allí se matricula en una Universidad, donde pretende, aunque con incertidumbre, seguir la carrera de ingeniería.

Afortunadamente, me ha proporcionado unos escritos que datan de 1952, cuando tenía escasamente 11 años de edad. Muy bien, pues se presenta un excelente punto de partida para un examen grafoanalítico.

Fíjese en los ángulos de sus emes y enes. Las uñas superiores (siempre crecientes) acusan una persona que indaga, explora, busca información, quiere aprender y que al mismo tiempo, es capaz de penetrar en los conceptos de mayor intelectualidad.

Por otra parte, las cuñas puntiagudas inferiores nos dicen que José no se contentaba con la mera posesión de la información, de los datos, sino que se ponía a examinarlos, a analizarlos.

Claramente se ve que el chico tenía ideas propias, expresándose con aseveraciones definitivas. Sabía bien lo que quería, tanto materialmente como en el orden de las ideas. Sus trazos son abruptos y bajan con fuerza decisiva y una misma dirección.

Ya en las separaciones de las palabras "consideran" y "proporcionales" se distinguen su intuición y su discernimiento, o sea la percepción de las características de un objeto o situación, inclusive la observación de diferencias y la observación de los valores y procesos sociales.

En la muestra de 1954 se nota que la escritura se ha erguido, revelando así mayor reserva. Pero toda vía se inclina suficientemente a la derecha para demostrar su interés en la humanidad en los problemas sociales, especialmente.

En el gráfico del presente año hay señas de una persona más desarrollada a la vez que confirmamos la

simplicidad y rectitud que ya pudimos entrever en el niño de 1952.

Las barras de las tes, cruzando siempre en un punto "práctico", nos dice que ni de niño ni de adolescente ha recorrido al escapismo. Asimismo, estas barras se han hecho más gruesas y fuertes, pero al mismo tiempo carecen de gran entusiasmo.

Por la alternación de trazos delgados con los más llenos se deduce la apreciación que tiene el joven José para los colores, la luz y la sombra.

Mucho más me dice esta escritura, pero basta aquí concluir que por lo menos desde que José tenía 11 años ya era evidente, en su grafismo, su interés intelectual. La matemática y la química, pues, han sido sus juguetes naturales.

¿Por qué no lo animaban sus padres en la dirección natural de sus inclinaciones? Porque pensaban que "algún día" sus talentos saldrían a la luz. La verdad es que a los 11 años esta luz ya brillaba, pero que ellos no estaban suficientemente instruidos para reconocer el significado de su mensaje.

Por eso el joven José, hoy a los 16 años se encuentra en la necesidad de pedir consejos a los ajenos. Y le contesto ahora: "Emprenda la carrera de ingeniero sin duda alguna. No solamente es Ud. capaz de lograr este fin sino que también sobresaldrá en esta materia, llegando a ser un líder en el ramo que escoga. Pero le aconsejo adicionalmente

(1) que no se desanime nunca y (2) que tenga un poco más de paciencia para con los demás, pues no todos son de su cultura intelectual".

Y a todos los padres digo que cada escritura del niño representa una raya de luz que ilumina la senda recta hacia la propia integración personal. ¡No guarden los grafismos de sus hijos a través de los años, por mera sentimentalidad, sino porque sus escrituras revisten un carácter clave en el porvenir de sus seres queridos, los hijos!

TALLER MECANICO

de Alvaro Alvarado

Soldadura Eléctrica y Autógena — Torno — Arañas — Faroles — Verjas de hierro

—y—

Coloniales

CEPILLADORA PARA METALES

300 varas al Norte de la Panadería Musmanni TELEFONO 6006

Anuncie en DEFENSA NACIONAL

FUNERARIA

LA ULTIMA JOYA

CARLOS ARIAS G. E HIJOS SUCESORES

AHORA CON DOS DESPACHOS

En la Avenida San Martín, 100 varas al Este de la Capilla de las Animas, donde hemos instalado nuestras modernas SALAS CAPILLA, Teléfono N° 1952.

En la Avenida Octava, de la esquina Sur del Teatro Moderno, 50 varas al Oeste en nuestro local de siempre Teléfono N° 2752.

Nuestras SALAS CAPILLA son más modernas, lujosas, familiares y están mejor situadas. Les ofrecemos junto con cafetería y refresquería, sin costo adicional a las personas que ocupen nuestros servicios.

Además, catafalcos de gran lujo, carrozas Cadillac y los únicos caballos percherones apropiados para servicios de funeraria que hay en el país.

BAR Y RESTAURANT EL CASTILLO

Abierto de las 9 ante meridiano a 2 a. m.

TELEFONO 7427

COMIDA A TODAS HORAS

CALZADO DAMARIS

75 al SUR DE LA IGLESIA LA DOLOROSA

Ofrece calzado para niños, Señoras y hombres

a precios módicos. Zapatos hechos a mano por expertos operarios.

Reparación de calzado a mano

Calzado para escolares al mejor precio

Seriedad, buen trabajo y cumplimiento

HERALDO SOCIAL

PRECIOSA NISITA QUE CUMPLE AÑOS

Una primavera, brotando perfume y felicidad, ha cumplido la guapa y chiquitina Sonia Patricia Solano Alfaro. Quien forma la alegría y la felicidad en el hogar de nuestros amigos, don Aroon Solano y doña María Cristina Alfaro de Solano. La preciosa amiga tiene por abuelo a nuestro gentil amigo don Benigno Alfaro, gran amigo de nuestra empresa. Defensa Nacional desea a tan bella cumpleañera, mucha dicha y un cúmulo de felicidades en el futuro en unión de sus padres, abuelos y demás familiares.

DON MARCOS ANDERSON

Saludamos y felicitamos al culto amigo, don Marcos Anderson quien se encuentra celebrando la grata fecha de su santo. Defensa Nacional le desea muchos años de vida y nuevas felicidades en unión de su apreciable familia.

DON VICTOR JULIO ARIAS

Hacemos llegar un respetuoso saludo a nuestro gentil y culto amigo don Víctor Julio Arias, quien se encuentra celebrando el día de su santo. Nuestras felicitaciones a tan distinguido amigo, y que viva muchos años gozando de mucha prosperidad, dicha y felicidad al lado de su culta y distinguida familia.

SR. LIC. DON RODOLFO JIMENEZ Y SRA.

Después de pasar la Semana Santa en su finca de Santa Ana, han regresado de nuevo a esta capital nuestros cultos y gentiles amigos Lic. don Rodolfo Jiménez Carrión señora e hijas. A quienes tenemos el gusto de saludar con todo respeto.

EXITOSA OPERACION EFECTUADA EN LA ENCANTADORA NACION DE MEXICO

Según se nos informa, encontrándose bastante delicado del corazón el culto amiguillo de nuestro periódico, Luis Jacinto Muñoz Quirós. Sus padres, Lic. don Julio Muñoz Fonseca y su culta señora doña Irma Quirós de Muñoz, resolvieron trasladarlo a la bella nación mexicana directamente al Instituto Nacional de Cardiología. Donde los grandes médicos de esa Institución, Dr. Chaves, Dr. Romero Carballo, Dr. Robles Espino y Vela y Dr. Benavides de Anda realizaron una de las operaciones más delicadas, al gentil amiguillo, gracias a Dios con todo éxito ya que el niño ha regresado de nuevo al país encontrándose gozando de perfecta salud. Nosotros al alegrarnos de la mejoría del culto amiguillo, hacemos llegar nuestras felicitaciones a esos grandes cardiólogos de la bella nación de México deseándoles nuevos éxitos en el futuro.

DON JOSE RETANA Y SRA.

Han regresado de su gira a Puntarenas, nuestros apreciable amigos don José Retana y su culta y simpática señora. A quienes les presentamos un atento saludo de bienvenida.

PRECIOSA MUÑECA EN EL HOGAR DE NUESTROS AMIGOS PINTO ACUSA

Se encuentra vistiendo de gala, el hogar de nuestros amigos don Rafael Pinto y su culta señora, con la llegada de una preciosa muñeca, que ha de aumentar la felicidad de tan distinguido hogar. Nuestros mejores votos de felicidad y dicha venturosa deseamos a la bella chiquitina, a la vez que felicitamos a sus padres y demás familia.

DON RUBEN HERNANDEZ POVEDA

Se encuentra restableciéndose rápidamente el caballero amigo nuestro don Rubén Hernández Poveda, Redactor de La Prensa Libre. Celebramos de todo corazón su restablecimiento.

DOÑA ESTER DE MEZERVILLE

Continúa mejor de salud la culta y distinguida profesora doña Ester de Mezerville quien en días pasados se encontraba enferma en su casa de habitación. Celebramos su mejoría.

Se encuentra bastante delicada de salud, la estimable señora doña Hortensia de Calderón. Nosotros al lamentar su enfermedad hacemos votos por su pronto restablecimiento.

DOÑA HORTENSIA DE CALDERON

Se encuentra bastante delicada de salud, la estimable señora doña Hortensia de Calderón. Nosotros al lamentar su enfermedad hacemos votos por su pronto restablecimiento.

MENU PARA LOS DIAS FESTIVOS

Quando tenga una celebración especial y quiera agradar a sus amistades, la exquisita combinación que aquí le ofrecemos será orgullo de su mesa y deleitará infinitamente a sus huéspedes.

Pollo en salsa de hongos

Para 6 porciones, se usan 4 pechugas y 8 piernas de pollo tierno. Deben partirse las pechugas y desmenuarse las piernas. Se sazonan las presas de pollo con sal, pimienta y pimentón (pimienta roja dulce). Se colocan en un molde llano de hornear, previamente engrasado. Se arreglan en el fondo del molde de manera que no haya que colocar una presa encima de otra. Se combina el contenido de 2 latas de sopa condensada, sabor de crema de hongos, con una cantidad igual de crema o de leche evaporada sin diluir y se le agrega ½ taza de vino blanco seco. Se mezcla todo bien y se vierte esta salsa sobre las presas de pollo. Se rocía la superficie con perejil picado. Se coloca en el horno sin taparse y se hornea a una temperatura de 176°C. (350°F) durante 1½ horas. Las presas de pollo quedarán delicadamente doradas, como se puede ver en la fotografía. El sabor de este plato es exquisito, algo realmente fuera de lo corriente.

Deliciosas frituras de maíz.

1 taza de harina cernida
¾ de cucharadita de sal
1 cucharadita de polvo de hornear
½ taza de leche
1 huevo, batido
1½ tazas de maíz de lata, bien escurrido. El maíz debe ser el que viene con el grano entero.

Se ciernen juntos la harina, sal y polvo de hornear. Se combinan la leche y el huevo batido, mezclándose bien. Se agrega esta mezcla a los ingredientes secos cernidos y se mezcla sólo lo suficiente para mojar la mezcla seca. Se le incorpora el maíz. Se vierte la masa por cucharadas, en bastante grasa caliente. Si se humedece la cuchara con la grasa caliente an-

tes de ponerla en la masa, las frituras no se pegarán a la cuchara al colocarlas en la grasa. Una vez fritas y doradas por ambos lados se sacan de la grasa y se dejan escurrir sobre un papel absorbente. Se obtienen unas 18 frituras, y se sirven no muy calientes.

Pastel de helado con café

Se forra un molde hondo de fantasía por el fondo y los lados con plantillas o pedacitos de bizcocho. Se llena el molde con helado de café (u otro sabor si se desea). Se rocía la superficie con almendras tostadas picadas o chocolate rallado y se pone en la cámara congeladora del refrigerador, previamente ajustada al grado más frío. Se quita la banda circular del molde y se coloca en un platón de servir. Si se desea, se adorna con crema batida. Estos moldes que se le pueden quitar los lados, se venden en todas partes.

MAXIMAS

Un verdadero alemán no puede soportar a un francés pero adora el vino de Francia.

—Goethe

En Inglaterra, basta que un hombre trate de producir cualquier obra de belleza importante para que pierda todos sus derechos de ciudadanía.

—Oscar Wilde

Leed primero los mejores libros no sea que no tengáis oportunidad de leerlos nunca.

—H. D. Thoreau

El público es el único crítico cuya opinión es digna de tenerse en cuenta.

Mark Twain

La juventud es la mejor época para ser rico y la mejor época para ser pobre.

—Eurípides

A JESUS DE NAZARENO

Lleno de profundo sentimiento hoy te escribo estos renglones contra los infames SALLONES que te aumentan el tormento.

El mismo amor y el viento por tu profundo dolor se mueren de sentimiento, como se muere la flor.

JESUS de NAZARENO BELLO RABY de GALILEA Enciende mi humilde tea: y hacedme vivir contento.

Aunque fuerte azote el viento y me haga perder la calma te he de llevar en el alma y así calmes mi tormento.

Perdonad nuestros pecados que son dardos que te hieren cual penas que nunca mueren en estos montes dorados.

Donde Jesús, a cada paso, sin justicia y sin razón, te herimos el corazón: con la daga y con el mazo

Miradnos con compasión Oh, valiente y gran JESUS, y que no falte la luz que alumbrará en mi corazón

José Fernando Barrientos Rodríguez.

VIRGENCITA DE LOS ANGELES

Virgencita de mi alma por ti vivo siempre pensando por que no encuentra la calma, aquellos que van amando.

Yo aquí sigo chapaleando en mi camino de espinas viendo bellas golondrinas, junto a tu trono volando.

Virgencita cariñosa a Cartago dale tu calma y que la tarde preciosa vista amarillo y de calma.

Yo en este camino nada soy ni nada valgo en cambio vale el platino y el que escribe pues es bardo.

Virgencita de mi alma dame el bello resplandor que a veces vuelve la calma para curar el dolor.

Hacia ti tengo mi esperanza y en el DIOS que es el REDENTOR, de conseguir vuestro amor: aunque me hiera una lanza.

José Fernando Barrientos Rodríguez.

ESPOSOS DUROS

Ese hombre que ilusionó a una joven prometiéndole villas y castillos para llevarla al matrimonio y que luego la encerró entre cuatro paredes secuestrándola a sus amistades, a sus familiares y a sus íntimas inclinaciones, no es más que un vulgar ciudadano que no sabe valorizar las virtudes de sus semejantes. Ayuda a bien morir a esa joven que creyó en su palabra

y que hoy totalmente desilusionada se encuentra predispuesta para tomar otro camino y así salvar su Vida. La dictadura en el hogar contribuye a la disolución de la familia y a que se cometan cosas extrañas con tal de lograr una liberación. Por eso es que la Humanidad en vez de avanzar retrocede.

—Azucena Obelar

SASTRERIA LONGHI

Trajes para Caballeros



75 VARAS AL ESTE DEL TEATRO ROXY SAN JOSE, COSTA RICA

Bomba Distribuidora Ltda.

Teléfono 1809

Atendida por su dueño

Medida legítima

Seguridad y buena atención

de pureza inigualable.

Propietario

CARLOS SANCHEZ

ALUMBRAMIENTOS ... Viene de la Pág. PRIMERA

de que aquello les proporcionaba fuerza. También les amarraban el vientre con un cordón, a la altura del estómago y muchas se dejaban colgar de las axilas como ayuda que juzgaban eficaz.

Los casos de fiebres puerperales eran comunes. La falta de asepsia y el uso de aguas de dudosa pureza y mal hervidas como mal empleadas, producían el efecto lógico y las pobres madres que pudieron salir triunfantes del acto de la maternidad, sucumbieron por las infecciones o quedaron en pésimas condiciones de salud. Los servicios de los médicos parteros, titulados y expertos, no podían pagarlos, como tampoco su hospitalización en alguna casa de maternidad, por lo que renunciaban a ellos y exponían su vida y la de su hijo, reducidas a la impotencia de erogar cualquier gasto que atrajera el sacrificio para el resto de la familia.

Tales problemas sociales que medraban la población infantil y

ocasionaban el crecimiento de la mortalidad, fueron estudiados y se creó un servicio que ha beneficiado grandemente a los trabajadores y a sus familias.

Haciendo obligatorio un seguro es el que intervino el propio trabajador, el patrón y el estado, el hombre que labora, actualmente, destina parte de sus utilidades en proveer a su familia y a sí mismo, todos los servicios médicos, medicinas y hospitalización necesarias. Las maternidades del Instituto Mexicano del Seguro Social, proporcionan a las esposas de los asegurados, así como a las trabajadoras que a su vez lo están, todos los servicios y prestaciones necesarias. Cirugía en casos requeridos y cuidadosa vigilancia a los recién nacidos.

Este servicio social ha terminado con el eterno problema de las mujeres, cuando van a realizar el más hermoso y más noble de sus atributos: la maternidad.

MARIO ROMERO F.

Constructor autorizado

Planos, construcciones y presupuestos

Ahora dos puertas al sur de la calera de Patarrá, 125 varas norte de Panadería Musmanni.

Tomando el pulso

LA DISENTERIA

La disenteria es una enfermedad ampliamente distribuida en todo el mundo, pero mucho más frecuente en climas tropicales y sub-tropicales. En Iberoamérica es una de las causas más comunes de los trastornos intestinales.

La disenteria está casi siempre producida por unos animales microscópicos que constan de una sola célula. Su pitancia normal consiste en sangre y pedazos del tejido que recubre el interior del tubo digestivo. Como consecuencia, cuando se introducen en el mismo ocasionan llagas en el intestino que pueden infectarse. La evacuación sale mezclada con sangre, moco y pus.

Después que las amibas —que así se llaman estos animalitos— se han introducido en el cuerpo pueden permanecer durante un tiempo muy variable sin demostrar su existencia. En ocasiones ocho días; a veces, hasta meses enteros. Se han encontrado amibas vivas dentro del intestino, cuarenta años después de haberse infestado.

Los ataques de disenteria acostumbra a empezar con retortijones de vientre acompañados de mal estar en todo el cuerpo, dolor de cabeza, náusea, fiebre y escalofríos. Al principio el dolor se localiza en el ombligo, pero después se extiende hasta abarcar toda la superficie. Se presenta diarrea acompañada con pujos que, es tan repetida, que el enfermo evacua de 30 a 50 veces diarias. La cantidad de líquidos que pueden perderse es tan grande que el paciente se siente exhausto, débil y agotado.

La primera idea del disenterico es que algún alimento se le ha indigesto. Toma un purgante o una preparación destinada a coartar la diarrea, pero para su sorpresa, esta no se alivia. Pasadas algunas semanas todos los síntomas pueden amenguar y el enfermo se queja solo de malestares ligeros y difusos en el vientre, malas digestiones y cansancio. Pero pronto este estado de latencia desaparece para repetirse el ataque agudo con la misma intensidad y dramatismo que tenía la primera vez.

Si la disenteria no se trata correctamente, la amiba sigue destruyendo las paredes del intestino y las atraviesa, acarreado la infección al peritoneo, al hígado o a los pulmones en donde lesiona o a los diablenmente los tejidos de estos órganos.

Cuando una persona o animal sufre de disenteria expulsa con su excreta, grandes cantidades de amibas, las cuales pueden infectar el agua que más tarde se use para regar vegetales. Bebiendo de esa agua o comiendo esas verduras cru-

das, la amiba llega al interior del cuerpo de los individuos sanos. También las moscas son vehículos de transporte empleados por las amibas; cada mosca puede trasladar, entre los pelos de sus patas millones de microbios de la disenteria. Otra fuente de infección está representada por el individuo que sin saberlo, lleva amibas en su intestino y está trabajando en un restaurante o en una tienda de comestibles; con sus manos puede diseminar la enfermedad a miles de parroquianos.

Toda persona que viva, provenga de un país tropical o subtropical y que haya sufrido una diarrea molesta y reacia a curarse por los medios caseros, debe hacerse un examen de excreta para ver si en ella se encuentran los parásitos de la disenteria amibiana. Este es el sistema más seguro para descubrir la dolorosa enfermedad.

Para obtener la curación de la amibiasis es necesario seguir el tratamiento que el médico recete. Los medicamentos que se utilizan para combatir la disenteria hacen desaparecer en dos o tres días los síntomas agudos de la enfermedad, pero no matan el parásito en tan poco tiempo. Es necesario insistir en el tratamiento para lograr la curación total. Además no existen medicinas caseras que logren erradicar de manera satisfactoria y completa las amibas del intestino.

En cambio, si existen procedimientos para evitar el contagio de las amibiasis. Los más seguros son los siguientes: 1º— Lavarse las manos antes de comer; lavar también con toda minuciosidad las frutas y legumbres antes de ser comidas. 2º— Convertirse en enemigo de ellas toda clase de coque encarnizado de las moscas, proclamas. 3º— No beber agua estancada, sino solo aquella que pueda recogerse directamente de un manantial o que provenga de un acueducto de confianza.

De La Nación — Costa Rica

LA MADRE

Solo un ser en el mundo os amará siempre; solo un ser en el mundo os tiene presentes en todos los instantes y ese ser es vuestra madre.

Ella no necesita que le comuniquen vuestros dolores, porque los adivina en vuestros ojos; ella vela junto a vuestro lecho cuando estáis enfermos; ella está alegre cuando estáis alegres y se entristece con vuestra tristeza; ella alumbra con su cuerpo vuestro camino para evitaros una lágrima un átomo imperceptible de dolor; ella, cuando el amigo, el compañero, el discípulo, el maestro... todo lo que es susceptible de amar en esta vida, os hayan abandonado, ella, vuestra madre, abrirá sus brazos siempre amantes, para recibirlos en ellos como una paloma extiende sus alas para cobijar a los pichones, por más apartada, por más distante que esté de vosotros aunque tenga que recorrer el mundo entero para recibirlos, aunque deba levantarse de la tumba para protegerlos con su sombra...

Pedro B. Palacios (Almafuerte)

— De Idea —

SUSCRIBASE A DEFENSA NACIONAL

Empiece su día con un buen desayuno

Todo el mundo tiene costumbre de desayunarse, pero los menús para esta primera comida del día varían de acuerdo con el país. Casi podemos adivinar de donde procede una persona por el desayuno que ingiere. En Inglaterra se acostumbra servir té; en Francia es muy popular el chocolate y el desayuno continental —consiste en café con leche acompañado de panecillos o pan dulce con mermelada, —siendo éste el desayuno más internacional. Hoy presentamos varios desayunos típicos en otros tantos países porque es indudable que debemos prestar una atención especial a esta comida, sobre todo, durante los fines de semana, ya que en ellos encontramos el tiempo propicio para saborear sus variedades.

DESAYUNO EN DINAMARCA

Los daneses, quienes tienen fama de ser muy saludables, consumen desayunos suntuosos. Al igual que los holandeses, comen mucho queso y con frecuencia comienzan el día con sopa, queso y varios tipos de panes. La sopa de guisantes verdes es una gran favorita en estos países, la que sirven adornada con huevo duro picadito o con lonjas finas de butifarras. La mezcla de queso que presentamos aquí es una combinación de queso danés, tipo Roquefort, y queso de crema.

SUCULENTO DESAYUNO JAPONES

LA DIOSA VI—

recurso de ocultación— el culto por la vida.

Nunca como ahora habían aparecido en la historia del pensamiento, esas descompuestas contorsiones, esos desahogos de almas enfermas, que han dado en llamarse "obras existencialistas".

La rebelión contra la moral y la religión contra la sana razón y las costumbres, ha terminado por "envalentonar" al hombre de nuestros días, que se ha atrevido a todo hasta hacerse Dios. El fracaso no se ha hecho esperar. El superhombre y la "religión del bienestar de las masas" han producido una insatisfacción tan honda, que a la postre sólo han servido para provocar un intenso anhelo de renovación religiosa.

Ni la cuestión social, ni el problema político, ni económico o moral nos puede conducir a resolver integralmente la crisis de nuestro tiempo. Porque la razón da tiempo. Porque la única cuestión fundamental, la que los cobardes no quisieran nombrar, es la cuestión religiosa. Si las almas no son reformadas por y en la religión no hay ninguna verdadera reforma integral.

Es hora de lucha contra la superficialidad y la ligereza. El recogimiento y la intimidad reclaman lo suyo. La orgiástica bacanal del éxito debe ser cortada de raíz. Para ello es preciso que mejoremos radicalmente el clima de la vida espiritual.

Es tonto andar buscando a toda costa el "comfort" del cuerpo cuando no se ha encontrado el "comfort" del alma. No vale la pena acumular tantos bienes materiales si es cierto —como lo es— que las riquezas "no valen", sino

En la bandeja del desayuno para un japonés, por lo general se encuentra una combinación como ésta: un plato de arroz, un plato de mijo cocido (sopa de semilla de soja), cuadritos de alga marina (sada, encurtido de rábanos y un pescado seco muy nutritivo. Este ha sido el desayuno más corriente en el milenarismo Japón desde tiempos inmemoriales.

UN DESAYUNO NOVEDOSO DE CEREAL CON HELADO, DELEITA A LOS NIÑOS

Si los niños de su casa no quieren comer a la hora del desayuno ¿por qué no cubre el cereal con un delicioso helado, repleto de vitaminas? Sirvalo con leche y con un platillo de frutas y así los alimentará bien para que tengan muchas ener-

USE EL MOLDE DE BARQUILLOS EL DOMINGO POR LA MAÑANA

Se ciernen 3 tazas de harina, 3 cucharaditas de polvos de hornear, 1/2 cucharadita de sal y 2 cucharaditas de azúcar. Se colocan en un recipiente y se les agregan 2 huevos batidos, 1-3/4 tazas de leche y 1/4 de taza de mantequilla o margarina derretida. Se le agrega todo a la vez a la mezcla ya seca. Se resuelve bien. Se cocinan los "waffles" en el molde de barquillos como usted acostumbra. Se sirven enseguida con butifarras fritas u horneadas y con su conserva de frutas favorita o un buen sirop.

Viene de la Pág. PRIMERA —

que "sirven". Cuando hayamos logrado la victoria sobre la codicia, habremos dado el primer paso para la victoria final.

Recordemos, para concluir, aquellas preciosas palabras de Azorín en su prólogo a "Los Dos Luises": El reino del mundo está en el Espíritu... Hay algo más que la materia y el goce bárbaro... Desde las cuatro paredes de nuestro cuartito de trabajo —¡ho camaradas!—, desde las cuatro paredes tan queridas, pensemos que el Porvenir y la Humanidad son pocos años. Lord Hope murió de nosotros, y no de los locos gozadores del mundo. La idea manda la materia. Tengamos fe en nuestra obra. Y por encima de un concepto bestial de civilización —veriginosidad, máquinas, fábricas— pongamos la delicadeza, la bondad el sentido de la Justicia el amor. Pongamos el Espíritu. ¡Sí, Azorín tiene razón Pongamos el Espíritu por encima de la tecnocracia; Hagamos de la vida no una "Diosa-Vida", sino una ofrenda para algo metafísico!

Pensamientos

No pongas tus ojos en las riquezas que no puedes adquirir porque ellas tomarán alas como de águila y se irán volando por el aire.

Proverbios XXXIV:5

Dejar poco y bueno más vale a sus herederos que mucho y mal.

—El libro de los Ejemplos.

Al buen entendedor, pocas palabras.

—Cervantes

Entre los sabios, aquel es más sabio de todos, que piensa que sabe menos; y entre los simples, aquel es más simple que piensa que sabe más.

—Antonio Guevara

LA ERA DE LA AUDACIA

Los que continuamente estamos tratando sobre los problemas que los hombres se han creado: unos por alcanzar poderes, otros por conservar lujos a que se han acostumbrado, otros por salir de la medianía y llegar a la comodidad, nos vemos obligados a verter opiniones sobre ese mal, de presagios nada gratos para época futura cercana.

La actual sociedad esta pésimamente organizada y se debate en permanente caos, atacándose en graves problemas día a día, complicándolo todo, saliendo perdiendo siempre el más débil y el menos pudiente.

No hay orden. Se carece de disciplina. No hay responsabilidad. Estas tres características del hombre integerrimo han sido suplantadas por la audacia que muchos la llevan a su más alto grado. La virtud de hoy es ser audaz.

A hombre honrado, cabal sin mala fé, nadie lo atiende nadie lo apoya. Esta es una paradoja muy común ahora. Cuanto más inmoral más adulón, más rastroero y calumnioso es el individuo, más se le honra más se le enaltece.

Y así vemos que los verdaderos valores morales, de decencia y equidad, van en bancarota sin encontrar asilo en ninguna conciencia.

RECETAS DE COCINA

PASTEL HELADO CON PLÁTANO

3 huevos
1/4 de taza de leche
1/2 taza de azúcar
2 tazas de Corn Flakes
1 taza de plátano aplastado
1 cucharada de jugo de limón
1 taza de crema batida
2 cucharadas de azúcar.

Mezcle las yemas con el huevo, la leche y el azúcar. Bátanse bien. Póngase a fuego lento, moviéndolo constantemente hasta que espese. Enfriese. Mezcle el plátano con el jugo de limón y vacíelo en la mezcla fría. Bata la clara de huevo hasta que espese sin que se seque. Bata la crema hasta que espese, vacíela en las claras y esto en la mezcla, con el plátano. Desmenuce el Corn Flakes; mezcle con el azúcar. Vacíelo en un molde de 11x7 pulgadas o uno especial para refrigerador. Vacíe toda la mezcla sobre las migajas. Póngase a helar. Córtese en pedazos regulares para servirlo.

RINDE: 10 personas 3 1/2 x 2 pulgadas.

CHULETAS DE PUERCO CON MAIZ TOSTADO

4 tazas de Corn Flakes
1 1/2 cucharaditas de sal
1/8 de cucharadita de pimienta
6 chuletas de puerco
1 taza de crema agria.

Desmenúense los Corn Flakes y mézclense con la sal y la pimienta, sumerja las chuletas en la crema agria y ruédalas en las migajas de Corn Flakes ya sazonadas. Fórrese la lámina para hornear, con papel estafío. Coloque las chuletas en la lámina ya forrada. No las coloque unas sobre otras. Póngalas en horno moderado (350° F) y déjelas durante una hora, o hasta que que den tiernas. No se necesita cubrir ni voltear las chuletas mientras se hornean.

RINDE: 6 porciones a una chuleta por persona.

Boletín Informativo de "DEFENSA NACIONAL"

Señores patentados
Sus refrescos y cerveza, solicítelos al teléfono

Traube 1363 y 2096

TAXIS VARGAS MALAYASSI - 7164 -

Compre en las casas que anunciamos

Suscríbase y anuncie en DEFENSA NACIONAL un periódico sin color político, diferente a todos. Lucha por la cultura y la moral de Costa Rica.

FABRICA DE PRODUCTOS DE HULE Y LATEX

MARIO ARCE C.

Teléfono 1243

75 varas este Teatro Líbano

Ofrece a Ud. al por mayor y detalle:

Amortiguadores de hule para maquinaria y automóviles.

Puntas de hule para muebles de metal en varios tamaños.

Llantas para juguetes varios tamaños.

Llantas para triciclos varios tamaños.

Puños para velocípedos varios tamaños.

Tacos para muletas, puños y pedales para motocicletas.

Puños y pedales para bicicletas.

Chupones para biberón de latex 2 tamaños.

Paletas mata moscas con aro de hule, bombas o globos de latex en varios tamaños.

TALLER MECANICO MUNDIAL de JOSE UBACH

AHORA EN SU NUEVO LOCAL

Frente Garage Vives San José

Para la perfecta reparación de tractores, autos y camiones.

"FARMACIA IMPERIAL"

San José, C. R. - Lic. R. JIMENEZ CARRION - Tel. 3835

Esquina Oeste de la CANADA DRY

DROGAS FRESCAS

Atención esmerada en el despacho a domicilio.

Para el Despacho de su RECETA, RECUERDE que tenemos el surtido más fresco de drogas

Además de nuestro atento servicio y MODICOS PRECIOS

OFRECE

Insecticidas, Abonos de Hortalizas y Flores

Insecticidas, Abonos

Toda clase de Semillas Implementos de Agricultura, Bombas para atomizar y Alimentos para Gallinas.

EL SEMILLERO

Apartado 783 - San José

CACAO "CARBALLO"

El único elaborado por la

FLOR DEL CAFE

Cartago - Pasaje Masís - Apartado 205

SOLICITELO EN TODAS PARTES